

## 「若木の丘」

## 渋谷区立広尾中学校 学校だより

### 教育目標

- ・自らの頭で考える生徒の育成
- ・自分の人生をデザインできる生徒の育成
- ・変革やチャレンジをし続ける生徒の育成

### 『修学旅行の成功と運動会に向けて』

校長 川上 弘文

保護者・地域の皆様、日々の御支援ありがとうございます。6月に入り、本校の生徒たちは新たに始まった探究「シブヤ未来科」、1年生の校外学習、3年生の修学旅行を通して、また一つ成長を見せました。次は間近に迫った運動会の成功という目標に向かって精力的に活動しております。この時期は、学業だけでなく、学校行事、部活動の大会等多方面での挑戦が始まる重要な時です。

先日の5月16日（木）から5月18日（土）に実施した修学旅行は、3年生の生徒たちにとって大きな成長の機会となりました。特に、リーダーシップを発揮し、仲間を引っ張る姿を見せた実行委員、班長、部屋長の生徒たちの声掛けには、実に心に響くものがあり、賞賛を送りたいと思います。彼らの行動は、他の生徒たちにとっても素晴らしい手本となり、団結力と協調性を高める結果となりました。実際に関西方面、特に2日目班行動での京都では、混雑と暑さで、バスを何本待っても乗れないような状況にもかかわらず、本部にしっかり連絡をし、バスから徒歩に変更する判断を見せたり、宿舎到着がぎりぎりになりそうな班が、全員で走りながら宿舎に向かう姿は、実に颯爽であるとともに感動的でした。

また、3年生が中心となり進めた取組として、探究「シブヤ未来科」のオリエンテーションとして取り組んだ企画の「#ごみひろおプロジェクト」が発表会を終えました。5月9日（木）に実施したフィールドワークは最初小雨交じりだったにもかかわらず、3年生をはじめとする上級生が積極的にごみ拾いに取り組んだことにより、1年生の良き手本となることができました。また、このフィールドワークでは、今回初の試みとして、可能な生徒には私物スマートフォンにごみ拾いSNS「Pirika」をインストールして使用しながら活動を行いました。概ね良好な使い方ができており、一般のユーザーからも温かいメッセージが届いたアカウントも複数発見することができました。生徒たちには、ネットリテラシー教育を更に充実させ、正しくスマートフォンやSNSが使用できるようにするとともに、今回のプロジェクトを通じて、今後も、ごみ問題や環境問題に興味・関心を高めてくれるとうれしく思います。

6月8日（土）に運動会本番を迎えます。本校2大行事の一つである運動会において、全校生徒の盛り上がり、上記に述べた上級生のリーダーシップ、名勝負が見られるのが今から楽しみです。校舎建て替えを控えた広尾中学校校庭での最後の運動会になります。地域の皆様、卒業生も参加できる種目を生徒自らが考案し、実施予定です。これは、本校に携わってくださった皆様に本校の校庭にぜひ立っていただきたいという願いと、本校生徒と地域の皆様との連携を深め、生徒たちが社会の一員としての自覚を持ち、豊かな心を育む機会を増やしていくことも重視しています。ぜひ多くの保護者の皆様、地域の皆様の御参観をお待ちしております。

本校では、探究「シブヤ未来科」、行事等を通して、生徒一人一人が自らの可能性を信じ、夢に向かって努力できる環境を提供することに努めています。教職員一同、生徒たちの「できた！」の瞬間を大切に、一人一人の成長を全力でサポートしてまいります。引き続き、本校の教育活動への御理解・御協力をよろしくお願いいたします。なお、運動会終了後に「学校だより～運動会特集号」を発行予定です。



班長・部屋長会議の様子



今日の夕食はすき焼き！



東大寺にて



無事帰京しました

初めての…

## 1年生校外学習

令和6年5月14日(火)  
木場公園に行ってきました！

当日は天候に恵まれ、絶好の校外学習日和でした。出発前には、学級委員から校外学習に行く意味について話があり、自分たちで時間を意識して行動しようという話がありました。木場公園に着くと、事前に作成した班ごとの手順書をもとに分担してカレー作りに取りかかりました。各班で指示を的確にする人がいたり、率先して気付いていなかったところをカバーする人がいたりして、スムーズに作業を進めカレーが完成しました。全ての班が力作で、おいしいと喜んで食べていました。また、他の班のカレーも試食して、どの班がおいしいかみんなで楽しそうに分け合っていることも尊重する気持ちの表れのように感じました。

今回の校外学習は、「みんなで協力&仲良くなる」がテーマでした。前日には、校外学習が学年目標である「自律と尊重、そして創造」の第1歩につながるという話をしました。役割分担をしながら多様性を認め合い、自分で何をしたら良いのかを考える大切さに気付いてほしいと思い企画した校外学習でしたが、想像の何倍も自分たちの力でカレーを作り、協力することができたと感じました。

## ～カレー作りに挑戦!!～



校外学習スローガン

**みんなで協力&仲良くなる!!**



## 走りの学校

令和6年5月1日(水)  
3年生が参加しました。

『走りの学校とは短距離を速く走るために必要な「絶対に足が速くなるテクニック」を習得できる学校です。』大澤笑夏先生を講師にお招きし、「スプリントテクニック」という速く走るための理論と技術、練習方法を学びました。

6月の運動会に成果が発揮されることを楽しみにしています。

## ～足の速さは才能じゃない～



## ～探究学習進めています～

### #ごみひろお～プロジェクト

令和6年5月9日(木)  
渋谷区のごみ問題に取り組む!

探究シブヤ未来科学習の一環として、渋谷区のごみ問題を解決しようというテーマで「ごみひろお～プロジェクト」を開始しました。このプロジェクトは事前学習として渋谷区のごみ問題を1年生から3年生で構成されたグループごとにテーマを決め、自分たちで仮説を立てます。そして実際のフィールドワークでその検証とまとめを行い、その結果を発表するというものです。

フィールドワークでは各班まとめて渋谷の街に繰り出しました。班によっては、治安とごみの関係を調べたり、トンゴと軍手を貸出し、街の人がごみを拾ってくれるかを検証したりしました。この他にも様々な工夫を凝らした取組を行っていました。5月28日(火)と30日(木)に各班での発表会があり、実地検証に基づいた熱のこもった発表会となりました。

街中のごみは、渋谷区が抱える大きな問題となっています。今回のプロジェクトが少しでも渋谷区のごみ問題解決につながれるといいですね。



## 各班のテーマ

- 1班「ポイ捨てを減らしたい」
- 2班「ポイ捨てをする人の心理とそれを拾う人の心理」
- 3班「渋谷区のごみ問題の深刻さを伝えてポイ捨てさせにくい 環境を作る」
- 4班「コンビニのごみはどのくらいあるのか？」
- 5班「ポイ捨てをする人の心理とそれを拾う人の心理」
- 6班「ごみを集めて組み立てるアート」
- 7班「治安とごみの比例/どんなごみがあるか？」
- 8班「ごみを出さない方法とごみが出た後に対処する方法 ～人々のごみに対する関心と心理～」
- 9班「渋谷区の公園や街中、道路にはどんなごみが多いのだろうか？」
- 10班「ポイ捨てを減らすにはどうしたらいいか？」
- 11班「ポイ捨てさせない対策」

## 6～7月の主な行事予定

日	曜	6月
1	土	
2	日	
3	月	全校朝礼 安全指導
4	火	運動会係会
5	水	運動会予行 <span style="float: right;">職員会</span>
6	木	
7	金	運動会前日準備
8	土	運動会
9	日	
10	月	振替休業日
11	火	
12	水	3校合同授業研修（広尾中）
13	木	専門委員会
14	金	中央委員会
15	土	
16	日	
17	月	生徒会朝礼 ランランランチ（3年1組）
18	火	避難訓練 ランランランチ（3年2組）
19	水	中高連携（広尾Ship）脊柱側わん検診 中高連携連絡会
20	木	ランランランチ（2年1組）
21	金	セーフティ教室 ランランランチ（1年1組）
22	土	
23	日	
24	月	学年朝礼 水泳指導（始）
25	火	前期中間考査（3年のみ）
26	水	前期中間考査
27	木	前期中間考査
28	金	第1回進路説明会 到達度確認テスト（3年）
29	土	
30	日	

日	曜	7月
1	月	全校朝礼 安全指導
2	火	校外学習（2年） D級可搬ポンプ訓練（3年）
3	水	避難訓練 <span style="float: right;">職員会</span>
4	木	専門委員会
5	金	中央委員会 漢字検定
6	土	
7	日	
8	月	生徒会朝礼 学校公開（始） 授業参観週間（小中連携） 7/8（月）～7/12（金）加計塚小・臨川小
9	火	普通救命講習（1年）
10	水	道徳授業地区公開講座 CS（学校運営協議会）
11	木	
12	金	学校公開（終）
13	土	氷川クリーン作戦
14	日	
15	月	海の日
16	火	
17	水	4時間授業
18	木	大掃除
19	金	学年集会 全校集会
20	土	
21	日	夏季休業日（始）
22	月	補充教室 水泳教室 三者面談（全学年）
23	火	補充教室 水泳教室 三者面談（全学年）
24	水	補充教室 水泳教室 三者面談（全学年）
25	木	補充教室 水泳教室 三者面談（全学年）
26	金	補充教室 水泳教室 三者面談（全学年） シリコンバレー派遣研修(8/1まで)
27	土	
28	日	
29	月	三者面談（全学年）
30	火	
31	水	

**広尾中ホームページ** アドレスは、<https://shibuya.schoolweb.ne.jp/hirooj>  
 モバイルアドレスは、<https://shibuya.schoolweb.ne.jp/weblog/index-i.php?id=1320118>